

# SOLIDARIDAD OBRERA

## DIARIO SINDICALISTA

Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Barcelona, un mes	1'00 pes.
España, un trimestre	2'50 pes.
Idem, un semestre	4'50 pes.
Idem, un año	8'00 pes.
Extranjero, un trimestre	3'00 pes.
Idem, un semestre	5'50 pes.
Idem, un año	9'50 pes.
Europa, un trimestre de 10 ejemplares	1'00 pes.
Extranjero, idem	1'25 pes.

### Las raíces del poder

Más que de las simpatías y participaciones, mucho más que de las afiliaciones y aproximaciones morales, depende la situación presente del poder español los intereses económicos que conducen a determinada dirección, para volverlo contra aquellos que precisamente se consideraban por múltiples causas, menos distantes espiritualmente.

De la guerra o de la paz; del desarrollo de la vida económica nacional, de la expansión de la cultura, ecotera, etc., no encontramos otra causa que la mencionada antes: las orientaciones peculiares del capitalismo y sus intereses de clase.

Así vemos que un gobernante, un hombre verdaderamente pacifista, puede declarar la guerra, obrar de una manera contraria a lo que su voluntad entiende; o que, a pesar de sus sentimientos de justicia que le inclinan a abominar de la violencia, proceder como el último de los tiranos.

Es un verdadero absurdo pretender gobernar. No se goberna ni se puede gobernar, al menos empleando la palabra en el sentido usual, a los hombres; lo que se hace es violentar y dominar por medio de una complicada máquina que llamamos Estado, dirigida por el capitalismo.

Si fuera posible gobernar, el gobierno mantendría el orden en la sociedad, pero el orden no se ve por parte alguna a pesar de todos los gobiernos. Lo que se observa, en cambio, es el triunfo de la violencia, el desmoronamiento y la lucha continua.

Y es que las raíces del poder necesariamente están en la injusticia y la violencia y no puede ser de otro modo, porque lo son todos los aspectos del capitalismo, su dominación económica en primer término, contra la que se levanta el sindicalismo revolucionario y el movimiento obrero todo.

### IRONÍAS CARNAVALESCAS

#### Colaboración de clases

Revueltos entre carrozas comerciales, coches y automóviles de alquiler, la mayor parte, ocupados por gente con alegría, también de alquiler, como sus atavíos, arrojando locamente papillitos y serpentinas, que al caer en el suelo formaban multitud de bombas, era la que hundían sus cascos las nerviosas caballerías, transcurrieron por el arroyo central del Paseo de gracia durante los días de Carnaval, tres individuos con vestimenta de ciudadano y montados en un vehículo imitando una cuadrilla de Carre que parecidos al expuesto se disputaban el premio en las carreras del circo.

Dicho grupo era una ironía viviente. En los tiempos aquellos que quería recordar el grupo en cuestión, los poderes de aquella república esclavizadora a todo el mundo conocido, y mantenían al pueblo en la indigencia, sosteniéndolo gracias a sus liberalidades y con el producto de lo robado a los países subyugados.

Aquel vehículo era presentado por una Asociación artística de escultores.

A dicha entidad pertenecen obreros y patronos, como si dijéramos lobos y corderos juntos en un redil.

Los obreros tuvieron en un tiempo una sociedad de resistencia al capital, los burgueses se las arreglaron de manera, aprovechando una gran crisis atravesada por el circo de escultores tallistas, para que dicha entidad perdiera su carácter y adoptara el actual.

Los obreros no piensan ya en luchar contra la burguesía, sino que, al contrario, junto con sus explotadores, organizan grupos carnavalescos, que se llaman grupos de escultores tallistas, para que dicha entidad pierda su carácter y adoptara el actual.

Los obreros no piensan ya en luchar contra la burguesía, sino que, al contrario, junto con sus explotadores, organizan grupos carnavalescos, que se llaman grupos de escultores tallistas, para que dicha entidad pierda su carácter y adoptara el actual.

### SI FUERA CIERTO

#### El Gobierno ausente

Así titula el órgano de la burguesía regionalista, un artículo dedicado a demostrar que en España no haya el Gobierno o que es lo mismo, que está ausente el que hay.

¡Ojalá que así fuera! Sería la única manera de que todos los gobernamientos por nosotros mismos, y que por lo tanto existiera propiamente el verdadero Gobierno.

Para probar su tesis nos cuenta el articulista un instructivo cuento.

En Inglaterra, los reyes de ciertas épocas pasadas, no faltaban jamás a las reuniones o consejos que celebraban sus ministros, tomando parte en la discusión y proponiendo soluciones a los problemas en debate; su presencia coaccionaba a los ministros y el Gobierno no podía ser de ningún modo un Gobierno constitucional, pues de hecho sólo eran secretarés de Su Majestad.

¡Luego! el trono inglés un monarca nacido en Alemania y que no sabía hablar otro idioma que el tedesco, el cual, como no entendía a sus ministros ni éstos le entendían a él, podía formar parte en las discusiones, aburridoras del tal modo en los Consejos que acabó por no concurrir a los mismos, y con la ausencia del rey obtúvose la última perfección en el sistema democrático constitucional.

Del mismo modo se llegaría a la última perfección en el gobierno de los pueblos si de entre ellos desaparecieran todos los Gobiernos, reaccionarios, democráticos o republicanos.

«El Gobierno ausente», dice «la Voz de Catalunya» ¡No será verdad tanta belleza!

### Desde Elche

#### Huelga sostenida

La huelga que sostienen los obreros zapateros ha sido sostenida satisfactoriamente por parte de estos. Unos días de huelga, ha sido lo bastante para hacer comprender a los señores burgueses, que sus operarios como ellos dicen, no son tan cándidos como en su principio creyeron; incluso, no fácilmente les harían desistir de las peticiones presentadas por el Sindicato, no teniendo más remedio que ceder, en tanto cuanto a los señores burgueses, que no han sido por patronos y obreros en presencia de don Tomás Aloua, primer autoridad que lo es de esta localidad.

Ahora, compañeros, no os disperséis como hasta la fecha habéis hecho. Ingresad en la Sociedad y que allí todos juntos, apretados en fuerza, podamos hacer frente al oro del capital que con sus afiliadas vasa pretende herir nuestra dignidad. Que si hoy hemos triunfado en lo poco que exigimos, ha sido por nuestra unión, y que de esta, dependerá siempre el triunfo o derrota de nuestras aspiraciones. — Jaime Román.

### La huelga de la casa Barret

La actitud de la clase burguesa metalaria capitaneada por Barret, frente a la organización obrera nos obliga a dirigimos a todos los compañeros conscientes para que se den cuenta en la forma en que hemos de estar dispuestos a mantener una lucha en la que hemos de dearnos salvo nuestros hallados derechos.

Para justificar su conducta estos señores de Barret nos van a hacer acudir a toda clase de argumentos que, aun careciendo de base, saben muy bien que pueden causar su efecto entre quienes alojados de nosotros desconocen la verdadera causa de la presente situación.

Ha llegado la hora de que, todos nos unamos como un solo hombre y nuestra unión será una fuerza sindical para poner coto a las demandas que intentan llevar a cabo nuestros implacables verdugos.

El proletariado barcelonés está demostrando en los tiempos actuales de una manera que no deja lugar a dudas, que conserva su espíritu de lucha entre los obreros conscientes a pesar de la salvaje persecución hecha por la burguesía, con pretexto de los continuos conflictos que venimos padeciendo por culpa de su avaricia.

Ante todo hay que demostrar a nuestro encarnizado enemigo que no en balde hemos luchado y sufrido durante diferentes periodos de huelga, aportando cada cual sus fuerzas y aptitudes, por cuyo motivo debemos apartar toda apatía y activar más que nunca.

No olvidemos que todos debemos contribuir con nuestro óbolo a la ayuda de nuestros compañeros en lucha, celebrando juntas, reuniones, realizando trabajos y despachando en su número, a fin de recoger fondos para las mismas.

Está en nuestro convencimiento que la huelga de los talleres de la casa Barret, será un triunfo, cueste lo que cueste, esta huelga no se perdona, y quien pierda, ya tenemos la seguridad que tenemos de luchar seriamente, sabemos que será preciso hacer entrar en razón algún rastrero de estos que sólo ha nacido para encontrar quien les ponga lo que necesitan, para no traicionar nunca más.

De una vez para siempre volteremos el mundo, por el sentido nuestro dominio de clase ante los esbirros de los burgueses metalarios; no despreciemos un momento de prueba para los hombres luchadores aunque sea llegando a donde se nos obligue ante las circunstancias que nos rodean, a aceptar seríamos dignos de las mayores maldiciones si no sacásemos nuestra energía en vencer un reto de los más vergonzosos que pueden lanzarse a una clase, no nos dejemos agañar por los espejuelos de un jefe que ha recibido muchos golpes y que resulta la mar de estúpido por que tiene la pretensión de engañar a los obreros a base de que trabajen pocas horas aprovechando la media hora del almuerzo y media hora de la comida y con primas a medida que van recibiendo, o a falta de sentido común de aquellas ventajitas que sólo se prometen en tiempo de huelga.

Compañeros: sólo demostraréis valer lo que valen los hombres conscientes cuando al presentarse uno de estos que os expliquen tales absurdas condiciones, les contestéis con un batuzco que les rompa la crisma. Si así lo hacéis, ya veréis como no habrá ningún hipocrita rastrero que se salga con la clase de argumentos a los que nos referíamos en uno de los párrafos anteriores.

¡Basta ya de comedias de si son o no políticas las demandas o deudas al oro extranjero! ¡Fuera farsantes! Ya estamos hartos de estas armas para derrotar a los obreros. Tan fácil y comprensible que es deshacer esto, pues dando la casa las condiciones que ofrece, antes ya viene recibiendo. Esto es lo que decimos y sabemos los que no somos farsantes, ni hipocritas, ni explotadores.

¡Compañeros! Ya ha llegado la hora de que demos nuestra propia personalidad; nuestra dignidad nos obliga a ello; que cada uno de nosotros se comprometa a seguir. — La Comisión.

### ECOS

Ha terminado el Carnaval, el despreciable e indecoroso Carnestolendas ha abandonado los poblados, dejando suidos en el mayor desconcierto a sus estúpidos vasallos.

Los espíritus superficiales, los enanos de la rutina, los adoradores de la tradición, los colaboradores del bochorno, los individuos prostituidos a prostitución, se han despedido estas días a su añojo, comiendo todo tipo de bofetadas, todo linaje de imbecilidades, y bofetadas doblemente despreciables, porque se realizan con el visto bueno de las autoridades y de gran número de sujetos que en otras épocas del año, prenden ser los delentadores exclusivos del sentido común y la cultura.

Ya ha pasado el Carnaval, ya hemos podido apreciar, nuevamente, lo que esa fiesta significa. Ya nosotros nos hemos avergonzado una vez más de pertenecer a una sociedad que para recompensar el gran esfuerzo de austeridad que durante el año realizan los individuos que la integran, se ve obligada a conceder a estos mismos individuos, unos cuantos días de absoluto libertinaje.

La mascarada ha terminado. De su fugaz imperio, sólo resta una impresión dolorosa que nos recordará mientras subsista, las repugnantes escenas que son capaces de representar ciertos sujetos empujados por la ignorancia en completo desenfreno.

Y para llegar a esta convicción, no valía la pena ciertamente que una parte inmensa de ciudadanos, hicieran dejación de su dignidad y pisotearan su decoro...

Según leemos en las noticias religiosas de un diario local, las Congregaciones, Compañías y demás inútiles por numerosas entidades de este parecido culto, que como complemento a nuestras múltiples desgracias sociales en esta liberalísima ciudad, están celebrando a estas horas, solemnes cultos como desagravio a las ofensas que según dicen, ha recibido el sacrosanto durante los pasados días de Carnaval.

Por lo cierto, que leer esta noticia y sombarnos, todo fue obra de un segundo.

¡Porque vamos a ver! ¿No nos dice el Catecismo que Jesucristo es Dios?

### El interés "patrio"

«No añade después que no ocurre nada en el mundo sino que Dios concede un permiso especial? Pues si Cristo es Dios, huelga decir que las comisiones de festejos carnavalescos, habrán podido permitirse a Cristo para realizar el Carnaval. Si esto es así, no llega a comprender nuestro pobre cerebro como Jesucristo se puede dar por molesto, porque los hombres hayan hecho uso de una autorización que él mismo les concedió; máxime sabiendo como sabe Dios, todo lo que ha de ocurrir antes de que suceda.»

«¿En qué quedamos, señores congregantes? ¿Pueden o no pueden hacer los hombres cosa alguna a espaldas de nuestro Dios?»

### Los navieros al negocio

Los dueños de las flotas que navegan con bandera española han disfrutado un año largos años de fuertes subvenciones del Estado con el pretexto de que era conveniente proteger la marina nacional para que desarrollada, y robusteciéndose ésta pudiera vivir por sus propios recursos siendo un potente elemento para el desarrollo y extensión de la industria y el comercio patrio, fuente del bienestar y riqueza de los españoles (léase de algunos españoles).

Con dichas subvenciones los aprovechados navieros compraron hermosos buques, aumentando el número de éstos y se enriquecieron labuzosamente.

Vuegando ya era hora que el comercio y la industria nacional se beneficiara de las ventajas de contar con una numerosa y buena flota, los navieros, los explotadores de los compañeros marinos, los que con el dinero del Estado compraron los barcos que figuran como de su pertenencia, sin cumplir los compromisos adquiridos a cambio de las dichas subvenciones, están dispuestos a vender sus buques al extranjero haciendo el más colosal de los negocios.

Y la industria, el comercio, el bienestar y la riqueza nacional? ¡A ellos que les importa!

Lo que les interesa son sus negocios y nada más.

Antes decían interesarlos por la industria y el comercio para ablear al Estado.

Ahora se escisan con la industria, el comercio, la riqueza nacional y el bienestar de los españoles por que les interesa sólo a ellos que redondeen el negocio vendiendo esos barcos a cualquiera, al mismo diablo si les paga bien.

Aí son de egoístas y ambiciosos los plutócratas navieros.

### Guasas de la Administración municipal

Hay en Barcelona ciertos establecimientos oficiales que pomposamente se llaman asilos: no turnos para que puedan relajarlos por un precio módico los que carecen de albergar. Pero cuando a dichos establecimientos es cosa que ya pasa de guasa, como otra guasa es la caridad municipal.

El de la barriada de Port, fue en su tiempo una cuadrilla de caballos y en estos albergados han habido numerosas hajas a consecuencia de enfermedades allí contraídas.

En cuanto llueve, el suelo se cubre de agua, pues está mucho más bajo que la carretera.

El pavimento es de arena y la comida que se sirve una indigesta barba.

Lo que no sirve para cuadrilla de caballos se utiliza para albergar desdichados mendigos recogidos en la vía pública.

«No es una burla a la población barcelonesa que a través de la noche para menesterosos reúnan condiciones tan detestables?

«No es cosa para indignar a las gentes buenas y sencillas que los ediles quieran despilarrar miles de duros de los fondos comunales en la construcción de un palacio para el jefe del Estado cuando los menesterosos tienen que refugiarse en dormitorios donde las caballerías no podrían estar.»

«Pues así andan en Barcelona la administración municipal!

En lugar de votos debiera el pueblo dar sus candidatos a concejal zapatozcos en balva sea la parte, porque como administradores, los viejos como los nuevos todos resultan iguales.

Remedando a Fernando VII, de ellos pedrías decir que son los mismos perros con distintos collares.»

### Huelga parcial de mecánicos

La huelga de la casa Díaz y Grillo sabemos que la tenemos ganada, si los dignos huelguistas continúan como hasta aquí, pues es indudable que no trabajando la casa, a la fuerza les llegará a cansar antes a los burgueses que a los obreros, si es que alguna vez han contado en que no casen los obreros.

A estos burgueses ya está probado que hay que darles algo excitante para que se decidan; esto puede resultar de un nuevo intento, si a veces deja sorprendido a todo el proletariado.

¡Mecánicos! A despetar nuestra dignidad, de lo contrario seremos una excepción ante el obrero organizado. — La Comisión de huelga.

### Exito de la huelga del Arte Fabril

#### El Sabadell no hay alcalde

«¿Quién ejerce de autoridad local? La declaración de huelga promulgada por el pueblo fabril en Asunción de los días 15 y 16 de febrero de este año, ha resultado un éxito completo, como no lo era en los obreros que se interesan por las luchas sociales. La burguesía y autoridades no se dan cuenta del nuevo rasgo de los obreros del Arte Fabril, y han empezado a dar conatos de que se desdichó su conciencia negra. No se dan cuenta de que durante un periodo de poco más de un año, el obrero del Arte Fabril haya consumado tres paros generales de esta industria, que equivale a decir, a tres indignaciones importantes. Ellos que quieren decir que entrará tranquilidad durante toda su vida, sin una sombra de inquietud, y por esto no quieren, o no quieren acostumbrarse a tales molestaciones, y recurren a todo lo ilegal... ellos que obran e splendidos sueldos para que se cumpla lo legal para los burgueses modernos ansios de retribución que cada día se manifiestan más exuberantes en los espíritus de los obreros del siglo XX que siguen una totalmente contraria de la que seguran nuestros antepasados, y que, sin embargo, no quieren hacer la verdadera justicia en la cual radical construcción de la verdadera igualdad, entre los mortales.»

La huelga, como decía al principio, por su casi total desarrollo, continúa a los que luchan en las avanzadas de la organización, se indignan recular: enemigos del pueblo productor de nuevo esgrimen el arma de provocar a los huelguistas en los terrenos y en todos los momentos. Será porque creen que lo provocados no contestarán a los insultos y porque basan su indignación para intentar aplastarlos circunstancialmente.

Donde se ejerce más coacción entre los obreros y por las autoridades es casi en las mismas puertas del Centro Obrero, pues la provocación llega al extremo de no permitirle grupos de más de dos individuos, quitando, por lo expuesto, la libertad de ejercer el libre tránsito, el derecho de ciudadanía, como miembros que contribuyen al sostenimiento de las cargas del Estado (léase cuadrilla de parásitos). Además, el capitán de la guardia civil Quejido, con su frescura que le es peculiar, sin permiso de nadie y como Pedro por su casa, entra por los bajos del Centro Obrero hasta la Secretaría. Esto es provocador. ¡Y luego se encierran obreros por el delito de coacción, y otras zarandajas! Por lo expuesto, y a fin de formular la correspondiente propuesta de indemnidad a la primera autoridad local, se persónó una Comisión a las Casas Consistoriales, a donde negaron la persona de la primera autoridad local. ¡Esto es edificante! Es la repetición de las arbitrariedades perpetradas en la huelga de la casa Barret, por la conabulación autoritaria-capitalista.

Por hoy, nuevos, se intentará celebrar un mitin. Veremos si aquella monstruosa persistencia también en su norma prohibitiva. FLORCA

### A los obreros de la casa Barret

Se invita a los compañeros de la casa Barret, a la Reunión extraordinaria que mañana viernes, a las 4 de la tarde, se celebrará en el local social. Atalala, 11 - La Junta.

Joaquín Dicenta

En la ciudad de Alicante, ha muerto el brillante cronista y autor dramático, Joaquín Dicenta...

Nació en Calatayud (Zaragoza) el año 1863. En la actualidad contaba cincuenta y tres años...

El temperamento rebelde de Joaquín Dicenta, ya se notó en sus mocedades, cuando en la Colegiata de la misma ciudad donde ha expirado...

Estudio Medicina, Derecho y letras. Desde muy niño fue aficionado a las bellas artes...

Una verdadera afición estaba en las letras. Desde muy niño fue aficionado a las bellas artes...

Formó entonces parte de la redacción de «La Pluma», semanario satirico-magacín. Escribió en «Las Dominicales», «La Democracia Social» y «La Universidad»...

Dicenta la pasó muy mal hasta que después de sostener una lucha formidable contra autores, cómicos y empresarios...

«Juan José», después de ser estruendado con éxito tan resonante, ha sido representado en todos los teatros de España y en los de las naciones americanas...

do representado en todos los teatros de España y en los de las naciones americanas que hablan el idioma castellano...

Estrenó también otras obras de gran mérito, tales como «El lobo», «Daniela», «El señor feudal», «Sobrevivir», «Amor de artistas» y otras...

Como novelista ha producido obras notables, tales como «Los bárbaros», «El pretérito», «El Spoliato», «Enfameamiento», un gran número de novelas cortas, etc...

Finalmente colaboraba en «El País» y «El Liberal». Las crónicas eran ledas y buscadas por los lectores...

Estos no pueden continuar, sabéis muy bien que de las mejoras percibidas por los albañiles la mayor parte de las veces no se toca participación alguna...

Al tomar la pluma para escribir esas líneas, no me quita mala intención alguna: al contrario mi objeto es alentarlos para ver si os decidís a hacer algo práctico en provecho de tan explotada como escarnecida clase...

Los auxiliares de farmacia La Asociación general de auxiliares de farmacia, ha declarado el boicoteo a los establecimientos que el farmacéutico Amargós tiene en la Plaza de Santa Ana número 4...

Desde Ciudad Real Hay privados de libertad 22 compañeros que fueron procesados por los sucesos de Manzanares...

Desde Valencia Hacemos público para lo que pueda interesar al proletariado, que el Sindicato de Ajustadores y Forjadores...

Desde Denia El hospital de este pueblo se encuentra en un deplorable abandono, con los consiguientes males...

El teatro y su fin

En España, desde los tiempos de Lope Rueda hasta nosotros, el teatro parece haber sido el arte por el cual se había de conseguir el grado de cultura e ilustración que necesariamente debe poseer un pueblo...

La llegada de este teatro en España, y quienes han sido los escritores de él, despreciando toda idea de comercio con este arte, se esforzaron en hacer públicos graves males de nuestra sociedad...

Indudablemente que lo arriba propuesto debía ser lo que se propusiera, indudablemente también que apenas lograron hacerlo vislumbrar jamás. Como antiguamente en Grecia y en Roma, evolucionando con la cultura, el teatro español puede decirse que no ha hecho otra cosa...

El público de que se trata (pudientes o albanos) compuesto de todas las clases sociales, precisa desaparecer y quedar transformado, si no en ilustrado momento, al menos en culto...

Si somos tan entusiastas del teatro es porque, además de ser general la alfabetización en todas las clases...

Siempre de una vez: lo que nos entusiasma al teatro ha de ser este sublimado arte que en todas las naciones modernas, se atribuye a escribir una obra en la cual clara y sinceramente se demuestran...

No hablando sólo del teatro español, ¡cuántos siglos han sido menester para que fuera otra cosa que lugar desde donde, de acuerdo con las aficiones especiales de cada pueblo...

Este, por fin, comenzó a entrever algo, y fue necesario variar de tática. Quisiese entonces regenerarse, cuando no ha habido hechos circunstanciales que ofrecieran pasto para escribir sobre ellos (gras que hacían estallar los pueblos, etc.)...

absurdo, se insinuaba que un ser divino lo arreglaría todo de un día a otro. Este ha sido el teatro que ha creado la mayor parte de los que no lo explotaron...

Por fin, hoy ya en todos los países hay hombres bastante despejados que estudian todo lo actual, y siempre con la mirada en el porvenir...

Digamos algo sobre la escasa importancia que la generalidad de las gentes concede al teatro. Es como si quisiera que el teatro, en el arte, estuviera casi siempre es recibida por público hostilmente...

El objetivo de todos ellos es como puede comprenderse en gran medida, conseguir las riendas del poder. Todo se subordina a este objetivo...

En Cuba si no se intentó otro tanto sin duda por carencia de medios, estos días pasados se dieron los políticos el agustazo de hacer una revuelta para dificultar las elecciones...

Es que los que trabajan y luchan por una mejor vida, en huelga se han convertido en cárceles; mientras sea la victoria es nuestra...

DE INTERES.—El compañero Pestana, se encarga de toda clase de reparaciones de relojería y platería...

Los compañeros a quienes interesan pueden dirigirse a la calle de San Jerónimo, 11, 2.º, todos los días...

3.º Implantación del Montepío náutico nacional. 4.º Reglamentación del trabajo a bordo...

Para que ratiéis vuestra conformidad y apoyo a la Junta, y para determinar la conducta a seguir, os invitamos a una Asambleá magna...

Salud y dignidad os desean las Juntas.

Obreros del mar (atalar) Esta sociedad en reunión pública celebrada al efecto, después de exponer claramente los riesgos que sufrimos...

Presidente Consejo de ministros.—Sociedad «La Rada» (Valencia) en número de dos mil docentes asociados ruega a V. E. inmediata creación del Seguro de Vida equivalente a haber que en la actualidad perciben...

Pronta promulgación ley de seguro de vida organizada por el Estado o naviero conjuntamente, equivalente al haber que disfrutamos en la actualidad...

Unánime protesta en contra de una ley que perjudica a nuestras familias, en caso de perder.

Musicales

Orquesta sinfónica Ha sido contratada la Orquesta Sinfónica que tan admirablemente dirige el maestro Lamote de Grignon...

Coros de América, y de los políticos Como en todas partes, en Cuba existen políticos. No hay en toda la fauna, especie más extendida, tan universalizada como esta del político...

En Cuba si no se intentó otro tanto sin duda por carencia de medios, estos días pasados se dieron los políticos el agustazo de hacer una revuelta...

Es que los que trabajan y luchan por una mejor vida, en huelga se han convertido en cárceles; mientras sea la victoria es nuestra...

DE INTERES.—El compañero Pestana, se encarga de toda clase de reparaciones de relojería y platería...

Los compañeros a quienes interesan pueden dirigirse a la calle de San Jerónimo, 11, 2.º, todos los días...

3.º Implantación del Montepío náutico nacional. 4.º Reglamentación del trabajo a bordo...

Para que ratiéis vuestra conformidad y apoyo a la Junta, y para determinar la conducta a seguir, os invitamos a una Asambleá magna...

Salud y dignidad os desean las Juntas.

Obreros del mar (atalar) Esta sociedad en reunión pública celebrada al efecto, después de exponer claramente los riesgos que sufrimos...

Presidente Consejo de ministros.—Sociedad «La Rada» (Valencia) en número de dos mil docentes asociados ruega a V. E. inmediata creación del Seguro de Vida equivalente a haber que en la actualidad perciben...

Pronta promulgación ley de seguro de vida organizada por el Estado o naviero conjuntamente, equivalente al haber que disfrutamos en la actualidad...

Unánime protesta en contra de una ley que perjudica a nuestras familias, en caso de perder.

Las huelgas de «El Radiom»

Estos desgraciados sin dignidad, son dignos de lástima y desprecio en el mismo tiempo, como cosa rutinaria...

Estos señores fabricantes representantes de la España Industrial no son útiles para ultrajar la dignidad de los demás fabricantes...

No desperdicien ocasión para procurar que los demás fabricantes se encuentren sus malas acciones, que redundan en perjuicio de ellos mismos...

Así debieron comprenderlo los demás fabricantes que era una delación la proposición última, presentada en la Asamblea por ellos celebrada...

Esta resolución, fue un rasgo noble y humano que siempre tendremos en cuenta para distinguir los buenos y otros...

Los razonables tendrán siempre obreros dignos, verdaderos contra maestros; los otros, los que van contra la corriente progresiva, si no obran por la razón sólo tendrán orgullo, terrores, quincentarios, ex políticos...

Ya tendréis pruebas de cuanto decimos y nos convenec al saber que ha sido despedido a uno por encontrarlo infraganti, pero al llegar a la puerta voléis a admitirle, temerosos de no encontrar otro o de que sea peor...

Santa Cruz en huelga se han cobijado en sus covachas los hambrientos a volver a la realidad. A nosotros nos es igual porque estamos convencidos de que, a no tardar, será «El Radiom» quien os iluminará el cerebro...

Compañeros: Todas las fábricas de Santa Cruz en huelga se han convertido en cárceles; mientras sea la victoria es nuestra...

DE INTERES.—El compañero Pestana, se encarga de toda clase de reparaciones de relojería y platería...

Los compañeros a quienes interesan pueden dirigirse a la calle de San Jerónimo, 11, 2.º, todos los días...

3.º Implantación del Montepío náutico nacional. 4.º Reglamentación del trabajo a bordo...

Para que ratiéis vuestra conformidad y apoyo a la Junta, y para determinar la conducta a seguir, os invitamos a una Asambleá magna...

Salud y dignidad os desean las Juntas.

Obreros del mar (atalar) Esta sociedad en reunión pública celebrada al efecto, después de exponer claramente los riesgos que sufrimos...

Presidente Consejo de ministros.—Sociedad «La Rada» (Valencia) en número de dos mil docentes asociados ruega a V. E. inmediata creación del Seguro de Vida equivalente a haber que en la actualidad perciben...

Pronta promulgación ley de seguro de vida organizada por el Estado o naviero conjuntamente, equivalente al haber que disfrutamos en la actualidad...

Unánime protesta en contra de una ley que perjudica a nuestras familias, en caso de perder.

Informaciones del Exterior

Desde Ollerros Se ha constituido un Grupo Artístico en esta localidad de Ollerros de Sabero, un grupo titulado «Terminales»...

Como siempre, las amnistías son arbitrarias y aplicadas con parcialidad propia de la justicia burguesa...

Los obreros de Manzanares deberían no haber sido exceptuados, porque las condenas que se pretende imponer son a todas luces contrarias a la justicia...

Hacemos público para lo que pueda interesar al proletariado, que el Sindicato de Ajustadores y Forjadores, después de un período de desorganización...

El hospital de este pueblo se encuentra en un deplorable abandono, con los consiguientes males a más de los que ya tienen, para los enfermos...

Este grupo a fin de lograr su base primera organizó una serie de conferencias que tendrán lugar los jueves por la noche...

Este grupo desea relacionarse con todos aquellos que persigan al mismo fin.

Al mismo tiempo solicita de todos los amantes de la educación y emancipación del proletariado, le manden los de buena voluntad, obras teatrales de carácter social...

Castiella-Ollerros de Sabero (León).

Tribuna marítima

A los obreros del mar Compañeros. «La Naval» y «Fonda Marítima», de acuerdo con las entidades hermanas del litoral de España...

Para que ratiéis vuestra conformidad y apoyo a la Junta, y para determinar la conducta a seguir, os invitamos a una Asambleá magna...

Salud y dignidad os desean las Juntas.

Obreros del mar (atalar) Esta sociedad en reunión pública celebrada al efecto, después de exponer claramente los riesgos que sufrimos...

Presidente Consejo de ministros.—Sociedad «La Rada» (Valencia) en número de dos mil docentes asociados ruega a V. E. inmediata creación del Seguro de Vida equivalente a haber que en la actualidad perciben...

Pronta promulgación ley de seguro de vida organizada por el Estado o naviero conjuntamente, equivalente al haber que disfrutamos en la actualidad...

Unánime protesta en contra de una ley que perjudica a nuestras familias, en caso de perder.

3.º Implantación del Montepío náutico nacional. 4.º Reglamentación del trabajo a bordo...

Para que ratiéis vuestra conformidad y apoyo a la Junta, y para determinar la conducta a seguir, os invitamos a una Asambleá magna...

Salud y dignidad os desean las Juntas.

Obreros del mar (atalar) Esta sociedad en reunión pública celebrada al efecto, después de exponer claramente los riesgos que sufrimos...

Presidente Consejo de ministros.—Sociedad «La Rada» (Valencia) en número de dos mil docentes asociados ruega a V. E. inmediata creación del Seguro de Vida equivalente a haber que en la actualidad perciben...

Pronta promulgación ley de seguro de vida organizada por el Estado o naviero conjuntamente, equivalente al haber que disfrutamos en la actualidad...

Unánime protesta en contra de una ley que perjudica a nuestras familias, en caso de perder.

# Telegramas y Telefonemas

# El Barato

## De Madrid

**Cambio de nombre**  
 En el Ayuntamiento se ha recibido una comunicación del Gobierno civil trasladando una Real orden de la Dirección general de Obras públicas, por la que se varía la denominación de ferrocarril subterráneo metropolitano de Madrid, que habrá de titularse Metropolitano Alfonso XIII, y se autoriza la transferencia de la concesión a la Compañía anónima, en constitución, que se denominará Compañía Metropolitano Alfonso XIII.

**Un Gobierno más**  
 En esta capital se comenta la posibilidad del Gobierno ante las noticias que llegan del litoral, relativas a la paralización del tráfico marítimo.

Se teme que las palabras del presidente del Consejo, al hablar de que la vida en España no se interrumpirá, no sean otra cosa que una frase de circunstancias.

Los hechos demuestran que a pesar de la angustiosa situación por que atraviesan las provincias marítimas, el Gobierno no da señales de vida.

**Final de una Asamblea**  
 Con un banquete en el Hotel Ingles, han celebrado los maestros el término de la Asamblea, que ha durado tres días.

En dicha Asamblea, a la cual ha asistido poca concurrencia, se ratificaron acuerdos de las anteriores para el mejoramiento de la clase.

**Estado atmosférico**  
 Continúa el régimen de lluvias en Galicia, habiendo desaparecido casi totalmente del resto de España, si bien el cielo continúa con muchas nubes.

La temperatura máxima ha sido de 19° en Murcia y la mínima de 1° bajo cero en León.

En Madrid, el barómetro ha marcado 710, la máxima ha sido 18° y la mínima 2°.

## El centenario de Zorrilla

Hoy se cumple el primer centenario del natalicio del poeta don José Zorrilla, y con este motivo todos los periódicos de Madrid dedican largas columnas a su memoria y publican algunas de sus más precisas poesías.

## El arte y los millones

Se asegura en salones y escenarios teatrales que la bellísima primera actriz de la compañía Guerrero-Mendoza, María Ladrón de Guevara se ha casado en Buenos Aires con un multimillonario chileno, retirándose de la escena.

## De provincias

**Desprendimiento de tierras**  
 Manresa, 21.—Con motivo de un desprendimiento de tierras contra Terraza y Sabadell, los trenes de la línea del Norte circulan con bastante retraso y por una sola vía.

**Las substancias**  
**[Esoo carniceros...]**  
 Arenys de Mar, 21.—Está siendo muy comentada la actitud del alcalde por impedir el aumento del precio de la carne, como pretendían los tabajeros.

Los carniceros, debido a ello, han roto las negociaciones con el Municipio.

El jueves próximo es el día acordado por los carniceros, para comenzar la huelga, habiendo el alcalde tomado todas las medidas convenientes, y quedando instaladas mesas en el mercado por cuenta del Municipio.

Las oficinas del peso público se han inaugurado con éxito, pues son en gran número las personas que acuden para la comprobación del peso.

**Por los damnificados de Palamós**  
 Gerona, 21.—En la función de anoche en el teatro Principal a beneficio de los damnificados por la inundación de Palamós, se obtuvo un producto líquido de unas mil pesetas.

**Acuerdo revocado**  
 Reus, 21.—De los dos trenes que había decidido suprimir la Compañía del Norte, de su servicio entre Reus y Tarragona, deja de suprimir el que atraviesa que sale de Tarragona a las doce y cuarto.

**El "Unión Olot"**  
 Olot, 21.—La Junta del Olot Popular Olot, a fin de que los conciertos que tienen preparados para muy en breve, resulten selectos y atractivos, se ha puesto de acuerdo con el "Trio Gerón" de Gerona, para que este ejecutará en combinación con aquel, algunas composiciones de Haas, Sitt, Beethoven, Gade, Haydn, y Gounod.

Dichos conciertos prometen conseguir un verdadero acontecimiento.

**Incendio**  
 Lérida, 21.—En la tarde de ayer se declaró un violento incendio en la terraza que en el "Luz de Lérida" posee el vecino Francisco Tarradellas.

El fuego destruyó el mobiliario y enseres, 10.000 pesetas en billetes del Banco de España y 1.000 en plata, de las que se encontraron algunas muy deterioradas.

Al iniciarse el incendio, que se supone producido por alguna chispa, se hallaban ausentes los dueños de la casa.

El vecindario acudió desde los primeros momentos a la extinción del siniestro.

## Más de las subsistencias

Lérida, 21.—La Junta provincial de Subsistencias ha dirigido una circular a los alcaldes, ordenándoles que a la mayor brevedad remitan inventarios exactos de las harinas existentes en sus respectivas localidades, para que se denuncie como en las fábricas.

A la vez, se les indica que vigilen el tránsito y circulación de trigos y harinas, dando cuenta a la Junta de las infracciones cometidas.

## Detención

Lérida, 21.—Como presunto autor de varias heridas con un hacha, a su abuelo Juan Civit, a su hijo detenido en Cogull el joven de diez y seis años, José Civit.

## El deshielo

Zaragoza, 21.—El caudal del Ebro ha experimentado una considerable crecida, debido al deshielo originado por la benigna temperatura reinante.

En los pueblos ribereños se han adoptado medidas para prevenir cualquier desagradable contingencia.

## Debut

Zaragoza, 21.—El día 28 del actual debutará una compañía de óperetas en el Circo, dando funciones de noche en dicho coliseo, y matinales, en el Principal.

## Uno que roba por partido doble

Valencia, 21.—Ha sido detenido un comerciante que hizo varias compras de aceite, pagándolas con billetes falsos.

## [Vaya una frecural]

Valencia, 21.—La Asociación de Haceros ha pedido a la Junta de Subsistencias que fije la tasa de la harina en 53 pesetas.

## Impresiones pesimistas

Valencia, 21.—Ha llegado la comisión de exportadores que confisaron el cargamento de frutas al vapor "Subita", que está desahogado en Yico.

Trae impresiones pesimistas, cundiendo la idea de reclamar judicialmente contra la compañía.

## Pues no es de extrañar

Palma, 21.—Es muy comentado que no obstante la escasez de carne, huevos y pescado que se nota en el mercado de Palma, se permita embalsar por Barcelona dichos gajos.

## Los radiotelegrafistas exigen más jornal

Palma, 21.—Los radiotelegrafistas que prestan servicio en los buques de la Isla Marítima han solicitado el aumento del sueldo, fijándolo en 350 pesetas mensuales.

## Continúan las supresiones

Bilbao, 21.—La compañía del Norte además de suprimir el tren rápido de Barcelona a Bilbao y viceversa, desde ayer en adelante ha suprimido también el rápido de Madrid y varios trenes, éstos entre Bilbao y Orduña.

## Obrero herido

Millera, 21.—En la estación del Hipódromo, el ferrocarril francés ha cogido entre dos vagones al obrero Juan Ferrer Jesús, fracturándole la pierna.

Su estado es grave.

## Ecuadorilla mercante

San Sebastián, 21.—Con rumbo a Bilbao y navegando muy cerca de la costa, se han visto, erguía a última hora de la tarde de ayer, muchos vapores mercantes que iban formando una larguísima fila.

Fue presenciado su paso por numerosísimo público. Se cree que los mencionados vapores regresaban de puertos franceses e ingleses comprendidos en el bloque.

## Hallazgo de un cadáver

San Sebastián, 21.—Anoche fue encontrado por unos obreros, entre unas rocas al pie del monte Urra, el cadáver de un hombre que no pudo ser identificado, y no se llevaba ningún documento.

## La muerte debió ocurrir hace al-

gunos días. Se supone que es algún naufragio arrastrado a la costa por las corrientes.

## Las sanguijuelas del pueblo

Salamanca, 21.—Se agudiza el conflicto planteado por los tahoneros, que han acordado cerrar las tahonas. Se ha convocado una reunión de triagueros, panaderos y harineros, a la que asistirá también la Junta provincial de Subsistencias. Se trata de impedir que los fabricantes de harinas vendan a mayor precio que el señalado en la tasa, a fin de que pueda quedar un margen de beneficio para los expendedores de pan.

**Huelga de ebauistas**  
 Salamanca, 21.—Se han declarado en huelga los ebauistas a causa de que los patronos se niegan a concederles un aumento en los jornales que tienen pedido. Les apoya la Federación Obrera.

## La falta de vagones

Valencia, 21.—El presidente del Consejo superior de Fomento y las Cámaras valencianas han dirigido una instancia al director de Comercio pidiéndole medidas para solucionar la crisis que origina la carencia de vagones, pues pudieran enviarse muchos en esta zona, si se terminara la campaña remolchera y procurara además la rápida descarga de 2.000 vagones que hay detenidos en la frontera.

## Muerte de Joaquín Dicenta

Alicante, 21.—Esta mañana ha fallecido en Alicante el célebre dramaturgo Joaquín Dicenta. Con su muerte pierde el arte escénico uno de sus más humanos y eminentes cultivadores.

Su muerte, no obstante haber sido sentisimosa, no ha causado extrañeza, pues hacía ya mucho tiempo que el maestro estaba postrado en cama, a causa de una paralizante dolencia.

## El hambre en Sevilla

Sevilla, 21.—Un numeroso grupo de familias obreras se presentó ante el Ayuntamiento en demanda de auxilios que amoniosan algo la precaria situación porque atraviesan los obreros de aquella capital.

El alcalde se negó a auxiliar a los hambrientos y llamado a la policía ordenó que despejase los grupos que se habían formado.

Los guardias cargaron con la ferocidad acostumbrada contra las mujeres que componían la mayoría de los grupos.

Aprieta el proletario. Así tratan al pueblo las autoridades que tu mantienes, cuando a gritos dices que tienes hambre!

## Del extranjero

### Golpe de Estado

Nueva York, 21.—En Costa Rica se ha realizado un golpe de Estado. El ministro de la guerra se ha encargado del Gobierno provisional.

El presidente de la República ha abandonado el territorio de dicho Estado.

### Del gran crimen

#### De procedencia aliada

Roma, 21.—Ha sido capturado en aguas del Adriático, el submarino alemán U-129.

Cayó en una de las redes de protección tendidas en las zonas de acceso a los puertos italianos.

El sumergible se fue a pique; pero se confía en ponerlo a flote.

#### Buques hundidos

París, 21.—La oficina de la Prensa ha dado cuenta de los siguientes hundimientos de buques.

Domingo: "Apores noruegos", "Junon" y "Thorizon".

Lunes: Vapor belga "E. B.", vapor inglés, "Alcorno" y "Violet", y pesquero inglés "Alcorno".

El buque inglés "Beninas", que se creía hundido, llegó remolcado a Plymouth.

#### Roosevelt, belicista

Londres, 21.—Un periódico de los Estados Unidos, "The World", afirma que el ex presidente Roosevelt está organizando una expedición militar para el caso que el Norte América declare la guerra a Alemania.

Esta expedición vendría a Europa inmediatamente para pelear a las órdenes del alto mando de la Entente.

Compondría de un cuerpo de ejército formado por 200.000 hombres.

#### Nota rusa

Petrogrado, 21.—Frente a los

En la región de Slawendino, al Noroeste de Politz, un batallón enemigo atacó en columna cerrada nuestras posiciones.

Fuimos rechazados a sus trincheras mediante nuestros tiros de contención.

En el mar Negro una cruzeros rusos echaron a pique un vapor y ocho veleros rusos.

En Seten fueron rechazados hasta sus líneas, dos regimientos enemigos.

#### El trasatlántico "Bilow"

Lisboa, 21.—El antiguo trasatlántico alemán "Bilow", que ha sido cedido por el Gobierno portugués a la Compañía Cunard, por que haga la travesía de Nueva York.

Está actualmente cargado con carbón.

#### Parte de la tarde

París, 21.—El comunicado de las tres de la tarde dice solamente que no hay ningún acontecimiento importante que señalar durante la noche.

#### Incendio

Amsterdam, 21.—Un incendio ha destruido el teatro y Gran Casino de Spa.

#### Reclamaciones

Atenas, 21.—El ministro de Francia ha visitado al jefe del Gobierno para hacerle comprender el peligro que podría traer al Gobierno griego la campaña que se hace contra la Entente.

El ministro de Inglaterra ha visitado con el mismo objeto al ministro de la Guerra.

#### De procedencia austro alemana

Comunicado austriaco  
 Viena, 21.—Oficial.—Al NE. de Focani regresaron nuestros tropas, trayendo una ametralladora y un lanzabombas.

La división de Luvova hemos asaltado un barco ruso.

En Karajovo aumento desde ayer la actividad de la artillería enemiga.

En Kadvivlow uno de nuestros aviones derribó un aparato ruso.

Frente italiano.—Desde ayer tarde ha aumentado bastante su actividad la artillería enemiga.

En el frente del litoral entre Playa y Fallen, en el sector entre Torvoio y Fallen, en el Tirolo, se ha intensificado la lucha.

Al SE. de Ceran ha habido varias escaramuzas.

#### Nota alemana

Berlin, 21.—El último parte oficial dice así:

En el frente occidental la nieve y el frío ha impedido las operaciones.

En el frente del Mar y del Mosá.

En los frentes oriental y macedónico, nada sobresaliente.

# Aprovechen los días que faltan de la Quincena Blanca

para proveerse de Sabanas, Juegos Cama, Bânovas, Toallas, Pañuelos, Servilletas, Lienzos, Madapolanas, Piqués y demás artículos de las secciones de lencería, sin excepción alguna

# Descuento DIEZ por ciento de los precios marcados

ya la Confederación Nacional del Trabajo de Cataluña, tendrá lugar en el Ateneo Marqués de Alifan, Barcelona, el próximo día 4 de marzo, con la representación de la obra de don Santiago Rusiñol, "La Mare", cuya parte de protagonista interpretará la actriz doña Carmen Parrocho, secundada por otros valiosos elementos.

En la Sociedad de Ciencias Naturales de Barcelona "Club Montañés", Princesa, 14, 1.º, el presidente de la sección de Excursiones, jueves, los días de la noche, dará una conferencia pública, que formará parte de la serie organizada por dicha sección, y que versará sobre el tema "El art. aplicat a l'excursionisme", siendo ilustrada con proyecciones fotográficas.

**GARANTIAS PARA LOS NAVIGANTES.**—Todos los buques deben estar provistos de radiotelegrafía y botes de salvamento con motor.—En la Comandancia de Marina de esta provincia de Barcelona, se han acordado telegrama del ministro de Marina: 1.º Que todos los buques mercantes, a partir de 500 toneladas, y que hagan el servicio de altura o gran tonelaje, están obligados a llevar una estación radiotelegráfica del alcance mínimo de 100 millas, en las condiciones que señala el reglamento vigente de radiotelegrafía. 2.º Que asimismo los indicados buques llevarán uno o más botes de salvamento con motor propio en número proporcional al de sus tripulantes, o bien los motores o aparatos necesarios para el mismo objeto. 3.º Los directores locales de navegación darán un plazo prudencial a cada buque para proveerse de estos elementos, debiendo justificar los armadores ante dichas autoridades, haber hecho los pedidos o contratos necesarios para obtenerlos.

## Deportes

**Football**  
 Barcelona, primer equipo, contra reserva.  
 2 a 0 a favor del primer team

Ayer tarde se celebró el partido de revancha entre estos dos equipos.

Se alinaron todos a las órdenes del señor Vinals, excepto Martnez y Vidal (C.), que llegan poco después, tributandoles una ovación.

El partido siguió bastante igualado en su primera parte.

Rovira tira un buen shot que es parado por el portero Prat.

Retirado Amat del reserva, a causa de una pequeña contusión, vuelve a reaparecer dentro de breves minutos, siendo aplaudido.

Termina el partido pasando otro goal a azul-grana en la segunda parte.

## Badalona-España

También se celebró ayer este partido en el campo del segundo, ganando el España por 2 goals a 0.

El primero fue pasado por Salvo y el segundo por Prat, con un penalty.

Regular el árbitro en la primera parte, y bien en la segunda.

## NOTICIAS

Los compañeros que se suscriban a SOLIDARIDAD OBRERA recibirán el periódico gratis hasta fin de mes.

El celebrado comedijorja catalán don José L'ous y l'agés acaba de terminar dos obras de espectáculo, que seguramente destinará a la próxima temporada de teatro catalán.

Se titula una de ellas "llamía Roxabruna, el bandolero" y "Si jo fos Rei", la otra.

La Asociación Montero ha organizado una entusiasta campaña artística a beneficio de la suscripción para la erección de un busto que perpetúe la memoria de la que fue eminente actriz doña Carlota de Mena.

# BOICOT al cemento Asland

La primera de ellas, correspondiente

# Liquidación de ropas hechas

EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA

- Trajes caballero de 8 a 50 pesetas
- Sobretodos caballero de 20 a 70 »
- Trajes niño de 2 a 20 »
- Sobretodos niño de 12 a 40 »

TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PESETAS

- de 13 a 30 pesetas
- de 10 a 30 »
- de 6 a 18 »
- de 11 a 20 »

42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO ABRIGOS NIÑA PRECIO FIJO :: 42 - CARMEN - 42

Desde el 1 al 28 de Febrero, esta casa descontará el 15 por 100 sobre el precio marcado en cada prenda

## Sucesos

Los reñtos obreros

Trabajando de carpintero a bordo del vapor "Vicente Ferrer" José Ferrer Fuster de 41 años, casado y habitante en la calle de Atlántida número 10 bajos, causó una contusión en el antebrazo derecho de pronóstico reservado, siendo auxiliado en el dispensario de la Barceloneta.

En la madrugada de ayer tuvo lugar en el dispensario de Hostalfranch, Nicasio Boná Corceller de 24 años, soltero, por presentar fractura con herida en la tibia derecha del tercio inferior de pronóstico reservado, inferidas casualmente por haber volcado el carro que guiaba.

El hecho tuvo lugar en Coll Blanch término del referido pueblo.

Después de auxiliado pasó al Hospital Clínico.

Después del tratamiento de "Don" frente a la estatua de Colón, dos policías de seguridad, los números 455 y 381, apalearon brutalmente a un marinero borracho.

No creemos que los señores de las pesetas con descuento, tengan ganas de pegar a nadie, que hace falta ser amonacado. Además, olvidan esos números la circular del director general de seguridad, en la que recomen- daban a los mal educados policías que tratasen el tratamiento de don, a todos los detenidos, pero no una tempestad de mamporreros...

**Amor a tiros**

Al volver de Francia Pedro Muñoz Millán, de treinta y dos años, se encontró desagradablemente sorprendido al saber que su esposa, Marta Padren, de treinta, no quería de ningún modo volver a vivir con él.

Desesperado Muñoz por tal negativa, esta mañana esperó en la calle frente se arrojó sobre ella, asediándole varios navajazos.

Marta usó recóndito del suelo por varios transeúntes y trasladada al Dispensario de Pueblo Nuevo, en donde se le practicó la primera cura.

Los médicos le apreciaron una herida incisa cortante en el sobaco izquierdo, otra en la cara y varias en el brazo y muñeca derechos.

Después de asistida se la trasladó al Hospital Clínico.

El agresor fué detenido.

**Más tira**

En la Casa de Socorro del paseo de Colón, recibí asistencia facilitada por Francisco Morales Lastuenes, de cuarenta y cuatro años, casado, quien presentaba una herida por arma de fuego en el muslo derecho, causada por un joven desconocido que se dio a la fuga.

Parece ser que las causas de la

agresión las motivaron el que el Morales se permitiera libertades con una mujer que transaba por el paseo del Cementerio, y en cuya defensa salió el agresor, vengando el ultraje a tiros.

## Correspondencia de Redacción

### A nuestros colaboradores

Es mucha la colaboración que diariamente recibimos y por regla general tratamos de publicar todo lo que nos interesa. Sin embargo, en algunas ocasiones, por la falta de espacio o por la incompetencia del colaborador, nos vemos obligados a no publicar algunas de las colaboraciones que nos llegan. En estos casos, nos vemos obligados a pedir disculpas a los colaboradores, pero no podemos evitarlo. Para evitarlo en el futuro, pedimos a los colaboradores que envíen sus colaboraciones con un resumen de lo que van a tratar, para que podamos darnos cuenta de su importancia y de su interés. Así podremos darnos cuenta de lo que nos interesa y de lo que no. Así podremos darnos cuenta de lo que nos interesa y de lo que no.

## Convocatorias

**A los curules**

Para que podamos hacer unidad de criterio de nuestras aspiraciones y los trabajos que esta Junta sea necesario, se convoca a una reunión general extraordinaria, que se celebrará hoy jueves, a las ocho y media de la noche, en el local de la Fraternidad Republicana del Clot, calle Mayor del Clot, 40, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Dar cuenta de la organización.
3. Tratar de un asunto urgente.
4. Asuntos generales.
5. Dada la importancia de dicho acto, esperamos que nadie falte. (El faltante se sancionará.)—La Junta.

## Los albañiles de Herida

El Sindicato de albañiles de Herida celebrará reunión general hoy jueves día 22 del corriente, por la noche, con el objeto de tratar asuntos de la Federación.

## A todos los Grupos y Alcañiles de Barcelona

Se invita a los simpatizantes de la enseñanza racionalista a la reunión que se celebrará hoy, jueves, a las nueve de la noche, en la calle Mercaderes, 25, 1.º (Centro Obrero), para tomar acuerdos definitivos acerca del motivo que se expuso en la anterior reunión celebrada el martes de la actual semana.—La Comisión.

## Unión de Oficiales Tapiceros de Barcelona

Compañeros: Creyendo llegado el momento oportuno para un fin importante, la Junta de la Sociedad "La Unión de Oficiales Tapiceros de Barcelona" os convoca a la reunión general extraordinaria de socios para mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, en el local social, calle Arribas, 21, interior. La Comisión nombrada el día 9 de Noviembre próximo pasado, crea la entidad de obreros ebauistas, dará cuenta en esta reunión de su actuación durante el curso de la huelga de los compañeros ebauistas recientemente terminada.—Por la Junta.—El secretario, Agustín Roger.

## Los peones de albañil

Para daros más detalles de nuestra organización se os convoca a la Asamblea magna que tendrá lugar el día 23 del corriente mes, a las diez de la mañana, en el local social, calle Mercaderes, 25, 1.º.

En espera de que harán acto de presencia todos los amantes de un porvenir mejor.

Queda invitado el Ramo de Construcción.

Por la Comisión de Prensa, Junta.

## A los ollinadores y demás amonacados en plazas

Camaradas: Los Comités y comisiones de todos los talleres quedan invitados a la reunión de los mismos, que tendrá lugar mañana jueves, día 22, a las nueve de la noche, en el local social de la Farigola (hoy sucursal de la Constitución) situado en la calle del Municipio (Clot).

A esta reunión pueden concurrir todos los compañeros que tengan iniciativas provechosas para la buena marcha de los asuntos a tratar. Así tal vez aclararemos más pronto asuntos que conviene aclarar.—La Junta.

## De Administración

De la Unión de Obreros Constructores: Mecánicos hemos recibido 15 pesetas para la huelga de la Poble de Lliçat.

De los compañeros de la fabrica de vidrio Diàfraga hemos recibido 22 pesetas, mitad para el diario y mitad para la Poble de Lliçat, a saber:

E. Sans, 0'50 pesetas; F. Juan, 0'50; M. Barrán, 0'50; A. Fon, 1'50; S. Pitar, 0'50; M. Barba, 0'50; J. Pimet, 0'50; Sabat, 0'50; J. Paulet, 0'50; P. Mart, 0'50; P. Bugatell, 1'50; P. Añela, 0'50; F. Pau, 0'50; J. Iriarri, 0'50; S. Valls, 1'50; A. Armengol, 0'50; F. Sagura, 0'50; L. Javé, 0'50; E. Rausells, 0'50; V. Ricart, 0'50; M. Vivas, 0'50; A. Cluje, 1'50; E. Vila.

0'50; J. Alsina, 0'50; M. Castillo, 1'50; J. Burgada, 0'50; J. Armengol, 0'50; J. Munne, 0'50; J. Tutusaus, 0'50; M. Llubet, 0'50; J. Raburdans, 1'50; J. Carreté, 1'50; M. Castillo, 1'50; J. Sabat, 0'50; B. Pàñella, 0'50.

El total de esta lista es de 21'50 pesetas, y los compañeros que nos han hecho entrega de ella han dado 22.

Huelga la Real.—Zacarías García. Recibidas 3'50 pesetas para "Tierra y Libertad" (suscripción, 1'50 donativo, 1'50); 1'50 suscripción nuestra, 1'50 donativo, 0'50.

Dnos para que son los 0'35 que sobran.

Madrid.—A. Lozano. No hemos recibido ni la carta del 25 de enero, ni tampoco el giro postal. Reclamalo.

## Espectáculos

**¡Yoloi! ¡Yoloi!**

Hoy, jueves, a las 8 y media, matiné. Entrada, 30 céntimos. Regaladas las localidades. La zarzuela "El temperado". Noche, a las 9 y cuarto, 1.º "Moros y cristianos", 2.º "Serafín el Pezadero". Entrada, 50 céntimos.

**Teatro de Novedades**

Gran compañía "Lira Lilliposiana" (Guerres) (filarmónica Hispano-italiana), a dúcaes funciones. Hoy, jueves, noche, a las 9 y media, la ópera del Mito, Danzetti.

**Teatro de Novedades**

Compañía dramática dirigida por el eminente **JUAN BORRAS** en que el gran poeta dramaturgo **JUAN BORRAS** inaugura el programa de obras, primer drama "Fierros del granados" (dos actos y tres cuadros) de Ángel Guimerá.

**Jesus que torna**

Se despacha completamente por las 5 primeras funciones.

**Teatro Apolo**

Hoy, jueves, noche, a las 9 y cuarto, "La ley de Dios" y "La cura de los Camélexos".

**Empresa Bohemia**

Gran Compañía Bohemia y Gran Teatro Coidal. Hoy, jueves, gran espectáculo con estrenos de gran éxito: "El rey de los reyes" y "Nuevas antigüas".

**Frontón Gondal**

Hoy, jueves, a las 8 y cuarto. Hoy, jueves, a las 8 y cuarto. Hoy, jueves, a las 8 y cuarto.

**APOLO** - Gran teatro de variedades. Hoy, jueves, noche, a las 9 y cuarto, "El día 28, Gran Baile de PIÑATA".

**Gran Café de Novedades**

Sociedad Anónima Comicial. Servicio estrado.

**Gran Sala de Billares**

Conceder a diario por el reputado profesor **Manuel Caceres**.

**La Bombilla**

Sala Pablo, 75. Grandes bailes tarde y noche por un repatriado. Dirección: Sr. Serrano 109 y 110.

**Restaurant Moritz Taban**

Calle Septima, 183. Teléfono, 2014.

**Mundial-Sport**

Marqués del Duero, 69.—Servido por elegantes 27001 22.—Bailes tarde y noche. Entrada Libre.

**Gran Café Lyon d'or**

Supper-Télégraph.

**Madrid-Concert**

Marqués del Duero, 100. Teléfono, 4055.—A las 8 de la Compañía de películas vivientes.

**Sala "La Rumba"**

SAN RAMÓN, 8. Hoy, jueves, gran baile de Destald. A las 12 o'clock, 2.º y 3.º.

**Alcazar Español**

Todos los días, tarde y noche. Variedades—Yo Yo Yo!—Souper—Tango

**Restaurant Excelsior**

Restauración, Fíganzas, Sangre-Baja. Rámbula del Centro 31

**Royal Concert**

Marqués del Duero, 105 y 107. Teléfono 3111.—Café del TR 3 y LAGIO y de JULIA PERLIN. Todos los días a las 10 de la noche.

**Patría Chica**

Barbá, 16 bis. Grandes aplausos Marqués, Dora, Rivas, Mery, Ego, Zetegarai, Añeta, Morera, Brantón. Gran éxito. Cobertiza y Marqués. LA GITANILLA reina del baile español.

**Edén Concert**

Asalto, 12.—Teléfono, 1372. Propietario, D. Francisco Buxó.—Todos los días tarde y noche, espléndidos Conciertos por los notables artistas españoles y extranjeros. Grandioso éxito de la billa dive te española en Barcelona.

**GALATEA**

**Music-hall Pompeya**

Sala creador de Vauvill y 40 hermanas artistas. Todos los días, tarde y noche.

**Sociedad LA HUCHUBRA**

Asalto, 40—30 camareros. Desde las 10 de la noche hasta las 12 de la madrugada SUPER TANGO por la vía vital cerca de baile, nueva en Barcelona, Beay-Améas. Arte verdá.

**Folies Bergère**

Teléfono, 3289. Montebell Paríais. Tarde y noche, colorido programa por los famosos artistas. Calló de TINA DESMET, LINA MARFEO y MAJA DE RUMBO. Aperturá 12.00, a las 10. Aperturá 12.00, a las 10.

**MARUXA**

Salón Tango Unión, 21. Dirección artística: CARLOS CHELO MARTINEZ. Las noches alegres del Maruxa son excelentes. Todos los días de 8 a 10 P. M. Tarde y noche el éxito **LA GOYITA** en Barcelona.

**Concert Sevilla**

Marqués del Duero, 100. Teléf. 3.874. Gran éxito artístico. 30 hermanas artistas. Todos los días grandes éxitos. Gran éxito de **Las Tudelinas**.

**Monte Carlo**

Asalto, 35.—Teléfono, 4371. IBBETT, FANNY, AMALÁ, MAFREDI, LUISA VILA. TRIO LISBERTY

**NOVELTY**

Modern Music-hall. Marqués del Duero, número 89.—Teléfono 497

**Gran Café Catalán**

Sociedad Cabo Pálos.—Tarde y noche. Servicio por simplices camareros. AGENCIA TEATRAL PALA 11.

**La Suerte Lo-a**

Artistas gran éxito. Grandes bailes, tarde y noche. Servicio por 40 céntimos. Se venden varios escotes de café a precios reducidos.

**La Cibeles**

Mendibál, 11.—Todos los días tarde y noche. Concierto y baile.

**La Buena Sombra**

CENTRO DE RECREO. Grandes bailes tarde y noche y conciertos tardes y noches alegres. Alegria continua.—Entrada gratuita. ENTRADA LIBRE.—Precios económicos.

**Moulin Rouge**

Vila y Vila, 91 y 93.—Teléfono, 414. Exito de Herminia Varuca, Nika de Lucena, Vanda Kozik, Corloja Palma y **CAMPIONI**. Compañía vocal de Pepito Hoy, de la que forman por o Pepita, Ceado. Hoy, tarde y noche, "La resaca de papá".

Impresión, Esta, 16.

# MONSTRUOSA LIQUIDACION sólo por algunos días

La inseguridad de precios en las primeras materias y las probabilidades de una próxima PAZ! y el afán de renovar nuestro surtido, nos hace saldar a precios inverosímiles una gran partida de prendas de la sección de **SASTRERIA**

**PANTALONES a 3 y a 5 pesetas los más buenos**

**TRAJES a 10 y 20 pesetas los más buenos**

**ABRIGOS a 10 y 20 pesetas los más buenos**

## CASA BASTIDA Paseo de Gracia, 18